

EL PACIFICO



Semidiarrio de intereses generales

DIRECTOR, REDACTOR Y EDITOR

Juan de Dios Matus

OFICINA - FRENTE AL PARQUE DE LA VICTORIA

AÑO XII

PUNTARENAS, COSTA RICA, MARTES 8 DE SEPT. DE 1908

Nº 1540

Para quienes lo ignoren

EL PACIFICO es semidiario absolutamente independiente. Se publica en la tarde de los martes, jueves y sábados, aun cuando sean días de fiesta, con la sola excepción de un día de las fiestas cívicas y el jueves Santo. En la sección de Campo Neutral ó Remitidos, tienen sitio propio todas las ideas y doctrinas, siempre que la forma en que ellas vongan no ofenda á la moral. El secreto de la firma responsable es absoluto. El Pacifico acepta remitidos aun contra la empresa, los cuales no contestará en el mismo número que van la luz.

El valor de los remitidos es convencional. Los avisos, en doble columna, pagarán \$ 2.50 por pulgada, al mes. En una sola columna, \$ 1.50 por pulgada, al mes. Avisos cortos, de una columna, entre gacetillas, cuatro veces su valor. Los avisos por largo tiempo tienen un descuento proporcional. En todas sus planas hay siempre lectura interesante. La suscripción vale por mes \$ 1.00 " id " trimestre 2.60 " id " semestre 5.00

A GENTES

En Barranca	D. Ramón Gutiérrez	„ Santa Cruz	don Leovig. Acuña
Montes de Oro	„ J. Moreno.	„ Sardinal	„ Gustavo Duarte
Esparta	„ Benucio Mena	„ Nicoya	„ J. Gregorio Cubillo
San José	„ Basilio Romero	„ Liberia	„ Francisco Chavarría C.
Heredia	„ Elías Sánchez	„ Bebedero	„ Juan María Quesada
Alajuela	„ C. Calvo Fernández	„ Bagaces	„ Perfecto Casco
Cartago	„ Jesús Salazar	„ Las Cañas	„ Rafael Briceño
Siquirres	„ J. Cecilio Gallo	„ Golfo Dulce	„ Abel Franceschi
Limón	„ F. A. Novoa	„ San Lucas	„ Mercedes Jarquín
San Ramón	„ Cleofás Salas	„ Manzanillo	„ Felipe Tijirino
Palmares	„ Se solicita		
Turrialba	„ Rodolfo Correa	En Panamá	„ D. Alejo Miranda
Puriscal	„ Dr. C. Barrios C.	„ El Salvador (Sn. Salv.)	„ Mariano Zelaya
Naranjo	„ Se solicita	„ Honduras (Tegucigalpa)	„ D. Benito Zelaya
Chorries	„ Mateo Mena		
Las Juntas	„ Victor Mgl. Alvarez	„ Guatemala	„ Reinaldo Chamorro
Paquera	„ Francisco T. Peña	„ New York	„ Alirio Díaz Guerra
Humo	„ Alejandro Castillo	„ Inglaterra (Londres)	„ L. Anson & Co
Bolsón	„ José Pizarro	„ Francia (Périgueux)	„ D. Vicente Díaz
Palmira	„ Isaac Cerda		„ Degorvier
Filadelfia	„ Santiago Ramírez	„ España (D. Madrid)	„ Ramiro Blanco

ELDERS & FYFFES LIMITED

LINEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMÓN (COSTA RICA) Y MANCHESTER Y BRISTOL (INGLATERRA)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón a Manchester ó Bristol en 17 días. Salen de Limón cada semana.

Pasaje de Primera á Manchester y Bristol, ida £ 200

Pasaje de Primera á Manchester y Bristol, ida y vuelta... £ 38

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.

Para informes dirijase á las oficinas de la United Fruit Company, en San José ó Limón.

E. J. HITCHCOCK. — Administrador

AVISO

Fresco, Fino y Ordinario

Habiéndonos hecho cargo de la Sucursal que tiene en este puerto la gran fábrica de Calzado de Bertheau & Compañía ofrecemos al público un abundante surtido de calzado fresco, fino y ordinario á los mismos precios de San José

Dirijase órdenes los suscritos quienes han trasladado su oficina particular á referida sucursal.

15 de febrero 1908

Guerra y Guerra

BREVA KEYSTONE

T. ASSMANN & Co

Depósito Compañía de Agencia de Costa Rica Limitada

AVISO

Solicitamos contratistas de traviesas para completar hasta veinte mil —Las compramos puestas aquí, á la orilla de la línea férrea, ó en un lugar de fácil embarque Para condiciones entenderse con los suscritos.

Alvarez Hermanos

CORRESPONDENCIA

De Limón

Ha quedado establecida definitivamente la oficina de Sanidad de este puerto en los altos de la joyería del señor Abraham Méndez, cuyo jefe, el Dr. don Isaac Guerra, espera atentamente como siempre, á su clientela con los cuidados debidos.

—El Alcalde suplente don Enrique Jiménez Dávila, no está de acuerdo con lo dispuesto por el Propietario, cuando éste le obliga el deber de su cargo ausentarse; preciso es llenar la vacante porque tal omisión perjudicaría al público y al de igual categoría el señor Dávila, no dejándole á este su *mascadita*; con tal circunstancia no estaremos de acuerdo por quererlo mandar así el propietario señor Zeledón.

—Mucho se dice, mucho se habla, poco se realiza en la práctica de la vida y aparentemente demostramos lo que imposible parece, cuando se pone á lucha la verdad. El individuo busca en el sitio oscuro de la inercia su actitud, que necesario es dejarlo para gritar ¡qué es de la justicia? Unos se apoyan en la ley por el derecho que tienen; otros porque no se desvían de la pendiente marchando con el criterio de la pacificación, pero los otros acercan y le dicen al más cercano, el señor Agente Fiscal: *hay muchas irregularidades; Ud. mira todo con demasiada indiferencia ¡déjese de cortesías y cumpla!*

—Mi célebre correspondencia aquella, de que se ha hablado tanto, tuvo alguna importancia y esta ha formado tremenda alharaca; unos han tratado de buscar el punto principal de la cuestión, otros por allá, muy tranquilos, creyéndose que la cosa quedará en el auge de su *morbosidad*; más el día cuatro del corriente, á las tres y media de la tarde, fué llamado por el señor del cantón don Guillermo Zeledón, á fin de tomárseme declaración para investigar un delito, así constituido por la acusación que, según parece por el memorial presentado por el Agente Fiscal, ha sido extraviada ó sustraída: *¿Como van las cosas, don Mariano? ¿Para qué mi declaración aludida si el procedimiento judicial debería ser otro para su investigación? Estaremos firmes esperando lo que la ley impone, mientras tanto la prensa permanecerá alerta despertándonos de la inercia en que vivimos.*

—Por creerlo de justicia, es conveniente para hacer más conmemorativa nuestra independencia, que para ese día glorioso se haga una recepción oficial, con asistancia de lo más conspicuo, para el hecho de que sea leída nuestra acta de libertad ante muchos que no conocen ese documento elaborado por nuestros próceres que nos emanciparon de tan tremenda oligarquía; para lo cual preciso sería hacerlos llenar este requisito que así la fiesta sería de lo mejor y de verdadera independencia.

CORRESPONSAL

De Grecia

Insisto en que nuestro *mandador* debiera conformarse con un reducido sueldo, pues es una exageración que se gane cien colones por no hacer nada; aquí se creía que

en el nuevo presupuesto sería rebajado siquiera en una tercera parte; pero como el hilo se rompa por lo más delgado he ahí que se suprimieran tres plazas de policías, los que si bien es cierto ha estado muy bueno, por cuanto no se había más que fomentar la *vagancia*, teniendo tanto empleado inútil, también es cierto que eran más acreedores al sueldo que el *mandador* y que el famoso Sargento, plaza esta que no solo está por de más, sino que con tenerla así servida, se pierde en lo moral, y este pueblo se hace digno de lástima por cuanto entre nosotros tiene cabida lo que es arrojado en otras partes.

Nuestro médico, si que es una verdadera inconsecuencia que no gane siquiera docientos colones mensuales, pues el trabajo es mucho y es uno de los médicos más mal remunerados.

La oficina de la alcaldía está muy bien servida, pues lo mismo que el período pasado, en que el amigo Abel Castro la regentaba, todos los asuntos están al día y la justicia es verdadera justicia.

Parece que nuestro estimado Juanito, el hombre de las *vias angostas*, al no serle posible conseguir lo que él quería ahora pide una *via*, aún mas angosta, la cual es de un estrecho camino que sea apenas para bicicletas.

Nos felicitamos, pues, de tener en este pueblo una cabeza de tanto alcance como la del referido *esqueleto*.

Los ensayos que para una velada que se está preparando, para el veinte y cuatro de las corrientes, han dado un resultado muy bueno, pues según las malas lenguas... todo será lindo.

Amaitinador.

Sept 4 de 1908.

De Santa Rita

Díceseos que en San Pablo y Santa Rita, jurisdicción de Nicoya, hombres sanos y robustos han tomado el comercio de ir á Corozal, de esta jurisdicción, á expender al guardiente clandestino. ¿Será verdad? Si es cierto; y á los empleados de Hacienda toca remediar el mal. Veremos si los que gozan de esas primicias ponen actividad á favor de la nación.

ARGOS

A los engordadores de ganado En la hacienda LA PALMA se alquilan buenos repastos para engordar hasta mil novillos.

Para precio y condiciones entenderse en San José con don Gregorio Escalante, ó en dicha hacienda con el que suscribe.

M. Burgos

EL PACIFICO

Evitemos el desastre

III

¿El impuesto de importación sobre el ganado flaco disminuye el consumo de carne?—No.—Veamos los números.

Antes del impuesto:

1899 consumo total	39,194	reses
1900	39,963	"
1901	36,855	"
1902	38,262	"

Después del impuesto:

1903 consumo total	40,318	reses
1904	41,919	"
1905	40,303	"
1906	39,505	"
1907	38,101	"

Si con estos números hacemos una curva gráfica, ó buscamos el porcentaje en relación con el número de habitantes de Costa Rica, veremos que la disminución en el consumo ha sido constante desde 1899.—Si, pues, la disminución *antes y después* del impuesto ha sido persistente, claro, clarísimo es que esta disminución *no tiene por causa el impuesto*.

Es notable la circunstancia de que las disminuciones en el consumo han sido más agudas en los años en que el Erario Público ha sufrido angustias; así, en 1901, descendió el consumo á 36,855 cabezas y en 1907 á 38,101.

Notable es también la circunstancia de que la baja en el consumo de 1907—1908 ocurre cuando el *ganado está barato y abundante*, pues la existencia de ganados para el consumo es de 52,330 novillos, es decir 12,330 cabezas más de las que exige el mayor consumo posible del país.

En vista de estos hechos se puede afirmar que no es el impuesto la causa de la disminución del consumo. La causa de la disminución es otra, *la crisis*.

Esto se evidencia con lo que ocurre en Limón, donde en 1905 se consumieron 1294 reses y en 1907 la cantidad de 2,224, es decir un aumento de mil reses en 2 años. En Limón no hay crisis.

La explicación racional, pues, de la disminución del consumo está en la pobreza general del país cada día más acentuada por la escasez de la circulación monetaria, por las malas cosechas del café y por la caída del precio de este grano. El café es nuestra única y real riqueza y á él está reatada fatalmente nuestra prosperidad ó decadencia. La circulación monetaria es escasa, no corresponde al desenvolvimiento de nuestra vida comercial, y es por tanto una causa de asfixia general.

La circulación de

1900	fué de	7.000,000
1901	—	5.700,000
1902	—	6.142,317
1903	—	6.336,450
1904	—	7.106,254
1905	—	7.721,100
1906	—	8.090,559
1907	—	8.888,637

Como se vé, la circulación monetaria de 1901, fecha en que descendió terriblemente el consumo de carne *antes del impuesto*, disminuyó en C. 1.500,000-co.

Refiriéndose á esto, en 1902, el

Secretario de Hacienda, decía: «Las crisis económicas se resuelven por medios apropiados á las causas que las originan. La que Costa Rica acaba de pasar se debe única y exclusivamente á la *disminución de valor de su principal producto de exportación* y no caben otros medios racionales para restablecer la situación perdida que LA REDUCCIÓN EN LOS CONSUMOS y el aumento de producción; aquel para mantener el equilibrio de la balanza comercial del país, y el último para suplir la diferencia de menos en el valor de nuestra exportación.—*Disminuir el consumo*, es decir, *amoldarse á la situación creada*, para vivir con usos y costumbres más sencillos, dentro de los límites de nuestras fuerzas productoras; esto es inmediato y obligado, pues en cuanto á lo segundo, el desarrollo natural de la actividad y el impulso constante de las aspiraciones se encargará de realizarlo de modo lento, pero seguro».

Refiriéndose á la crisis de 1907 á 1908 el señor Ministro de Hacienda dice: «La segunda mitad del último año fiscal á que va á contraerse el presente informe, se caracterizó por una situación económica difícil, cuyas consecuencias se mantienen aún y de la cual juzgo oportuno ocuparme en primer término... «Procede desde luego á referirse á uno de los principales factores de tal situación, ó sea la *pequeñez de la última cosecha de café*, de proporciones tan reducidas" (175,000 fanegas) "que representa un verdadero desastre en los anales de nuestra industria".

El oro nacional acuñado en... 1901, fué de C. 4.650,000.00 así:—monedas de C. 20.00, 1,000,000—monedas C. 10.00, 2,500,000—monedas de C. 5.00,—1,000,000 y monedas de C. 2.00,—1,000,000—De este oro apenas circula en el país la suma de C. 2,815,000.00—Si á esto se agrega el hecho de que la United Fruit Co. no ha introducido el oro americano que antes traía al país para sus pagos y que fué en 1907—1908 de... C. 3,113,827.00, puede hacerse cargo el lector de la grave, la gravísima situación existente.

El oro para los negocios es como el aire para los pulmones; tenemos una atmósfera tan enrarecida que nos asfixia, que nos mata, que nos empobreció horriblemente.

Agreguemos á esta causa general de pobreza otra causa no menos grave y nos daremos cuenta cabal del abismo á la orilla del cual estamos; me refiero á nuestra educación económica.

¿Por qué no tenemos dinero?, porque en nuestros hogares, regla general, no hay orden, ni economía; porque gastamos más de lo que ganamos.

Resumiendo lo dicho, puede afirmarse, en consecuencia, que concurren diversos factores á la producción de una pobreza general aguda, es á ellos á quienes debe atribuirse la disminución del consumo de carne y no al impuesto que grava la importación del ganado flaco, con tanta mayor razón cuanto que la disminución en estos últimos años ha sucedido en momentos en que el ganado está baratísimo y abundante.

Todas nuestras situaciones difíciles se las debemos á las fluctuaciones del negocio del café, que constituye hasta hoy nuestra fuente principal de riqueza.

Conociendo el mal, tratemos de remediarlo buscando otras fuentes que, con el café, acrecienten nuestro haber, y es indudable que una de ellas es la industria pecuaria. Es cuerdo por tanto, que la protejamos, que la defendamos en vez de hostilizarla y destruirla.

F. MAYORGA R.

Botica del Pueblo



Este establecimiento acaba de recibir de Génova, (Italia) Aceites de Castor y Comer finos, Aceite de Almendras verdadero, Goma Arábica blanca, Hojas de Romero, y de Sén; Flores de Manzanilla, de Borraja, de Tilo y de Albucema; Incienso, Linaza, Canela de Ceilán, Nuezmoscada, Anís en grano, Anís estrella, Canela en polvo, Maná lágrima, Canelón y otros muchos artículos que se venderán á precios muy reducidos.

La Perfumería, LA MEJOR DEL PUERTO, siempre bien surtida de las mejores marcas de París y sus medicamentos PUROS Y LEGITIMOS, hacen que este establecimiento sea el más acreditado de la población. Su propietario, el Dr. Montiel, atiende personalmente el despacho de recetas y recibe consultas á toda hora del día, siendo éstas gratis para los pobres.

Venta al por mayor y al detall

Local desocupado

Los frescos y amplios altos de la Eureka, frente al parque de la Victoria, que acaba de desalquilar la familia del Dr. don Isaac Guerra por haber tenido que trasladarse á la capital, están actualmente desocupados.

Se alquilan, y hay que saber que en comodidad, sitio y frescura ningún otro es iguala. Entenderse con

Fernando Asch

Puntarenas, 10 agosto de 1908.

MIGUEL H. CESPEDES

Además del surtido en mercaderías generales y artículos de lujo, que siempre mantiene, ha recibido un gran surtido de tarjetas postales, juguetes, confites finos franceses en cajitas de fantasía. También gasas de seda y de algodón, blancas y de colores. Piques y muselinas finas. Zarzas francesas especiales para camisas. Cintas finas de seda flores. plumas para sombreros. Ropa hecha de driles para caballeros y niños. Casimires, driles de lino, blanco y de colores. Perfumería y la gran Agua perfumada anticánisis, para teñir el pelo, sin dejar mancha de ninguna especie. Sombreros finos de fieltro y de paja, para hombres y niños. Baules Americanos. Sacos de noche. Valijas grandes y pequeñas de segütimo cuero. Gran surtido de cuellos, puños, botonaduras, y fajas cinturones finos de cuero. Artículos para escritorio, y una gran variedad de objetos japoneses. De se vende al por mayor y al menudeo.

Ropa Hecha

Sastrería y Novedades

San José, Almacén Robert Hermanos

Todo lo que en el ramo de vestir puede necesitar el caballero más elegante, y el artesano más económico se consigue en este almacén á más bajo precio que en cualquier parte. Surtido inmenso y renovación constante. Calidad inmejorable, corriente de moda, unido al precio muy módico.

Los pedidos al contado se sirven LIBRE DE PORTE en todo el país.

Hágase un pedido de ensayo para convencerse.

E. Artavia

San José y Limón

Y en Puntarenas, y en todas partes de la República por correo, á los mismos precios de la capital, que permanecen inalterables, no obstante el alza de precio de los materiales.

Mis favorecedores del litoral del Pacífico pueden estar seguros de que he mejorado notablemente el servicio de órdenes por correo, las que se despachan con actividad y esmero.

Empresa de Vapores al Golfo de Nicoya

Se avisa al público, que todos los fletes deben ser pagados anticipadamente.

C. Colom.

CORRESPONDENCIAS

Fiat-buz

Continúa

En la introducción de estos artículos, hice alguna referencia á los autores de las tempestades políticas de mi pueblo; hoy me ocuparé con más atención de ellos.

Desde la administración de Iglesias, cuando aquel famoso "monteríeta" se volcó... la división se hizo sentir, con los atropellos más inouos que guarda la historia negra de aquellos tiempos.

Rafael Iglesias no halló quien le amparara, y, en su desesperación, echó garra á una rama podrida, que tanto le gangrenó y de la que sin duda hoy recuerda con repugnancia.....

¿Quiénes forman esa falange que tantas iniquidades cometió? Los mismos que hoy la forman, con excepción de algunos que ya hoy duermen el sueño de los justos.....

Todos son forasteros, no hay ni uno que sea de Alajuela, y sin embargo han sido los que la gobiernan, los que saugaron y sangrarán sus valores y sus libertades...

Ante ellos se levantarán los ensangrentados cuerpos de Pedro Chacón y Aristóteles Mena, que víctimas fueron de sus cobardes iniquidades, por el solo hecho de ser republicanos de corazón, y, sin embargo, hoy colaboran en el Gobierno de don Cleto.

¿Será posible que haya tranquilidad entre nosotros, estando esa canalla apoyada por los gobiernos?

Y sin embargo..... ¿cuántos en la recién pasada política se daban la mano con ellos para alcanzar el poder!

No deben quejarse los "cletistas de arriba", de tener que disputarse el hueso con ellos, porque buen tiempo tuvieron para pensarlo.....

¿Quiénes no conocen sus artimañas políticas?

Desde hace muchos meses vienen recolectando firmas de todas partes de la provincia y haciendo aparecer que son para reconocer como Jefe á don....., no siendo más que para alistar los cartelones que han de presentar al q' mayores probabilidades tenga de ganar.

Así lo hicieron con don Cleto, quien al ver tantas firmas se entusiasmó, ignorando que no hay veinte en un sólo pueblo y que incluyen hasta los muertos.

Ese es el partido de "abajo", al cual pertenece Figueredo, ó perteneció, y al cual volverá en no lejano día.....

Todas estas consideraciones debe tomar en cuenta don Cleto para nombrarnos Gobernador.

Es más fácil amalgamar la "oposición" con los de "arriba" haciendo sana esa gran mayoría del pueblo, que embaucarnos en el bosque negro de los tiempos pasados....

No olvidemos que don Cleto se apoya en el estribillo de la división para no oírnos.

CRISÓSTOMO

Alajuela, 7 de Sbre. de 1908

De Bolsón

Sr. Redactor de El Pacifico
Puntarenas.

Hastiado de ver tanto abandono en este lugar, me veo en el imprescindible caso de ocurrir á Ud. para ver si por medio de su muy guapo semidiario, conseguimos q' los culpables de tan incorrecto proceder, caigan en la razón y vean por el bien de este olvidado caserío. Las calles son una amenaza

aterrorizadora; cada vez que llueve ó sea casi todos los días en estos meses de invierno, se ponen intransitables y aún cuando no llueva; porque se forman tan extensas lagunas en medio de ellas, que no es posible hacerlo.

Es de esperarse que si eso no se corrige con tiempo, seremos visitados por el paludismo y no sólo por éste, sino por otras enfermedades como ya hemos tenido ocasión de verlo muchísimas veces. Próximamente, si no me equivoco, hará siete años que se desarrolló una epidemia tan terrible, que ojalá Dios no permita que se vuelva á presentar, porque si así fuere, no quedará aquí familia que no tenga serias pérdidas personales, por que si en esa época no las hubo más graves, fué porque tuvimos la suerte de ver aquí, al que hoy se halla muy lejos de nosotros, el competentísimo doctor Tamayo, quien hizo cuanto estuvo á su alcance para destruir tan aterradora plaga. Todo esto se puede evitar con solo un pequeño esfuerzo de quien corresponda, en fin, todo está tranquilo y mientras tanto, el paludismo avanza.

Hace algunos días se reunió la junta itineraria con el objeto de levantar un detalle para composición de caminos, el cual no se sabe aún en que habrá quedado, pues parece q' la inexpugnable junta, no se ha podido poner de acuerdo para lo proyectado. ¡Ya veremos en qué queda ese asunto de tan suma importancia!

A cada instante se oye hablar de progreso á personas que al parecer, están interesadas en el adelanto de este lugar, porque aparentan tanta ingenuidad en su modo de expresarse, que cualquiera que les oye creó lo que dicen quedando así de esa manera todo ejecutado.

CORRESPONSAL.

INFORMACION

En el Roble

Á las 8 de la mañana de ayer llegaron al Roble, Mr Knowlton y comitiva, con el objeto de dar principio á los trabajos del ferrocarril.

Mantendremos al corriente á nuestros lectores de todo lo que ocurra de importancia por esos lugares.

importa leerlo

Por segunda vez se convoca á los Socios del Club de Puntarenas á junta general ordinaria para las siete de la noche del miércoles 9 del presente mes. El objeto de dicha convocatoria es, como ya se dijo en anuncio anterior, el de elegir la nueva directiva.

Puntarenas, 7 de Sbre de 1908.

Srio.

Ulpiano Fonseca

Una defunción

Don Bernardo Sagot Soto, murió á las 2 ½ p. m. del 6 del corriente en la villa de Atenas, en donde desempeñaba el cargo de Jefe Político.

Á su viuda doña Amelia Jenkin y á toda su apreciable familia damos nuestro sentido pésame.

DOCTOR JOAQUIN E. SUARES

MÉDICO Y CIRUJANO

Ha trasladado su oficina á la casa de Pepino contigua á donde estaba el Club de Artesanos.

Colepeado

El domingo ppdo., mientras se descargaba la *Suegra*, el individuo Heleodoro Sandoval, sufrió tremendo golpe en la espalda con un fardo de mercancías que subía el motor, al extremo de dejar al peón casi sin habla.

Corrijase

En nuestro artículo de fondo del sábado se escaparon los errores siguientes: "cruza", léase "cruzan"; y donde dice "ungir" léase "uncir"

MIGUEL H. CESPEDES

—Compra perlas y objetos indígenas, de oro—Paga los mejores precios—Puntarenas

Los que viajan

El doctor don Adán Cárdenas y su honorable familia partió ayer para Esparta por el tren de la tarde. Le deseamos á esta distinguida familia grata permanencia en aquella ciudad.

—Ayer llegaron procedente de San José, los caballeros don Miguel Brenes y don Guillermo Tinoco. Este último pasó para el Guanacaste á negocios particulares. Tenemos el gusto en saludarlos.

Un piloto

Necesitamos uno, con buenas recomendaciones, para que se haga cargo de nuestra embarcación «El Ometepe»

Alvarez Hermanos

Botica de turno

Durante todo el presente mes de Setiembre estará de turno la *Botica del Pueblo* del doctor don Enrique Montiel.

Puntarenas, 1º de Sbre. de 1908

Oficina de agrimensura

Los tenedores de *gracias municipales* que quieran medir ó localizar sus derechos, ya sea en terrenos propios ó en baldíos, pueden dirigirse en Limón á donde el Dr. Ramón Rostrán, en San José al Lic. Máximo Fernández y en Puntarenas á don Uladislao Guevara.

José Amador
Ingº Topógrafo

Haz de noticias

Los vecinos de Lepanto están tratando de construir una casa destinada para una escuela. Tienen listos los materiales.

—Ayer se trasladaron las oficinas públicas de esta ciudad á la nueva casa de los señores Chamorro, según están informados nuestros lectores.

Baile

Heinos recibido la siguiente invitación:

"Puntarenas, 7 de Sbre. de 1908
Señor:

Celebrando la fecha de nuestra emancipación política, los artesanos y obreros han dispuesto dar un baile que se verificara en el "Casino de Puntarenas" á las 9 p. m. del 15 del presente mes, para el que tenemos el gusto de invitarle.

Nos han dispensado el honor de aceptar el cargo de recibidoras doña Liboria de Robledo, doña Rafaela de Calderón, doña Jesús de Ruiz y doña Isabel de Arias.

En la confianza de que nos honrará con su asistencia, tenemos el gusto de firmarnos sus atentos servidores.

Martín Castillo, Ramón Araya V., Teodomiro Acuña, Luis A. Guido

Sabemos que los artesanos han dispuesto celebrar con esta fiesta dos acontecimientos: la fecha gloriosa de nuestra independencia y la aprobación del contrato del Ferrocarril al Pacífico, hecho este último que tiene á todo el pueblo de Puntarenas con justo regocijo.

Según nos aseguran, piensan los artesanos dirigirse al señor Gobernador de la Comarca solicitando de

Compra de maderas

Se reciben ofertas por maderas finas y de construcción como CEDRO, CAOBA, POCHOTE, LAUREL, MARIA, GENIZARO otras en tucás rollizas y labradas puestas en la máquina de aserrar en el Estero de Puntarenas y por precio de troza cúbica inglesa.

Diríjense á

P. Canale & Cia.
PUNTANRENASY SAN JOSE

Hotel Colombiano

Desde el día 1º de diciembre último, el conocido y tan aceptado por las familias veraneadoras y por los pasajeros en general, HOTEL COLOMBIANO, está abierto al servicio del público en el antiguo local del extinguido Hotel Mc. Adam, frente á la estación del Ferrocarril y Compañía de Agencias Felipe J. Alvarado & Co

LA CIUDAD DE LONDRES

AASCH & BROS
EN SAN JOSE

CON SUCURSALES EN LIMON, CARTAGO Y PUNTARENAS

En esta ciudad frente al Club, entre La Baraca y La Alcaidía. Se vende al detal por mayor mercaderías de todas clases y muy baratas

MAN CHONG SING & Cia

Almacén de abarrotes y géneros

Hachas y machetes collins

Gran surtido de estos artículos y ven lemos á precios de quema por tener una gran existencia.

Artículos de novedades y gran surtido de abarrotes frescos

Precios sin competencia

